

INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Brèves

KENYA : DÉCÈS DU
PALÉONTOLOGUE
RICHARD LEAKEY

Le paléontologue kényan de renommée mondiale et homme politique Richard Leakey est mort hier à l'âge de 77 ans, a annoncé la présidence kényane. "Cet après-midi, j'ai appris avec une profonde tristesse la nouvelle du décès du Dr Richard Erskine Frere Leakey, l'ancien chef du Service public du Kenya", a déclaré le président Uhuru Kenyatta dans un communiqué d'hier soir.

ETATS-UNIS : DES
PAYS AFRICAINS EX-
CLUS D'UN ACCORD
COMMERCIAL

L'administration de Joe Biden a annoncé samedi avoir exclu l'Éthiopie, le Mali et la Guinée d'un accord commercial liant les États-Unis à l'Afrique, jugeant que les actions prises par ces trois gouvernements en violent les principes. "Les États-Unis ont exclu aujourd'hui l'Éthiopie, le Mali et la Guinée du programme de préférences commerciales de l'Agoa en raison d'actions prises par chacun de leurs gouvernements en violation des statuts" de cet accord, a indiqué la représentation américaine au Commerce (USTR).

ARGENTINE : LE NO-
BEL DE LA PAIX 1980
PEREZ ESQUIVEL
HOSPITALISÉ MAIS
"STABLE"

L'Argentin Adolfo Perez Esquivel, Prix Nobel de la Paix 1980, a été hospitalisé ce week-end à 90 ans après une "décompensation", mais se trouve dans un état "stable", a annoncé dimanche la fondation qu'il présida et où il continue d'oeuvrer. Adolfo Perez Esquivel "a bien dormi", est "en traitement", et son état est "stable", a indiqué dans un communiqué la fondation "Servicio Paz y Justicia" (SERPAJ)

Afrique du Sud : le
Parlement en flammes !Jonas OSSOMBEY (sources : AFP)
Libreville/Gabon

Tous les acteurs de la classe politique sud-africaine étaient vent debout face un incendie qui a consumé le parlement du pays. Ainsi, des violentes femmes continuaient de ravager hier soir le parlement sud-africain au Cap, et la police, qui privilégie la piste criminelle, a arrêté un homme de 51 ans qui va être présenté à la justice.

Pendant de longues heures, les pompiers luttèrent contre le feu qui ravage le vaste bâtiment victorien à la façade victorienne blanche et en briques rouges. "Un homme a été arrêté à l'intérieur du Parlement, il est toujours interrogé dans le cadre d'une enquête criminelle. Il comparaitra devant la justice mardi", a déclaré Thandi Mbambo, porte-parole de l'unité d'élite de la police sud-africaine, les Hawks.

Aucune victime n'a été signalée, mais l'enceinte de l'Assemblée nationale dans l'aile la plus récente de l'édifice, a été entièrement détruite. "La chambre où les membres siègent a entièrement brûlé", a déclaré son porte-parole, Moloto Mothapo, précisant que selon les premières constatations, "le feu s'est déclenché dans deux foyers de deux parties distinctes du Parlement". "Il semblerait que le système d'extinction automatique n'ait pas fonctionné comme il est censé le faire", a également déclaré à la presse le président Cyril Ramaphosa qui s'est rendu sur place. "Le travail du Parlement se poursuivra", a toutefois martelé le chef de l'Etat qui devait prononcer dans son enceinte un discours à la Nation en février. Le feu a démarré vers 05H00 (03H00 GMT) dans l'aile la plus ancienne de l'édifice achevée en 1884, aux salles recouvertes de bois précieux et où siégeaient auparavant les parlementaires. Dans cette partie historique, le toit s'est effondré, "il n'en reste rien", a constaté le responsable des services de sécurité et de secours de la Ville, Jean-Pierre



Le Parlement sud-africain en flammes hier.

Smith.

Le feu est ensuite allé dévorer les parties plus récentes aujourd'hui en service. Des images aériennes diffusées sur les chaînes de télévision ont montré d'immenses flammes s'échappant des toits.

L'étendue complète des dégâts dans le bâtiment qui abrite une précieuse collection de livres et d'art, n'a pas encore été constatée.

Les rues du quartier huppé sont bouclées depuis l'aube. Le cor-

don de sécurité s'étend jusqu'aux fleurs encore étalées sur le parvis de la cathédrale Saint-Georges voisine, où ont eu lieu la veille les obsèques de Desmond Tutu, dernier héros de la lutte anti-apartheid mort le 26 décembre.

Les cendres de Desmond
Tutu inhumées !

Les personnalités devant la dépouille de Desmond Tutu.

J.O.
Libreville/Gabon

Les cendres du dernier grand héros de la lutte anti-apartheid en Afrique du Sud, Desmond Tutu, ont été inhumées hier dans son ancienne paroisse du Cap au lendemain de ses funérailles.

"Les cendres de l'archevêque émérite Desmond Tutu ont été

inhumées à la cathédrale Saint-Georges lors d'une célébration familiale privée", a indiqué l'Eglise anglicane dans un communiqué. Sa veuve affectueusement appelée "Mama Leah" par les Sud-Africains était présente à la cérémonie organisée à l'aube pour l'homme de foi qui disait se lever chaque jour à 04H00 du matin pour être seul avec Dieu. Ses cendres reposent dé-

sormais à une place dédiée devant le maître-autel, sous une pierre gravée en lettres capitales: "Desmond Mpilo Tutu oct. 1931 - déc. 2021 Archevêque du Cap 1986-1996".

Desmond Tutu est mort paisiblement le 26 décembre à 90 ans. L'Afrique du Sud a salué samedi la figure planétaire lors de funérailles sans faste, comme il l'avait souhaité. Le corps du prix Nobel de la paix a été réduit en poussière par aquamation, une nouvelle méthode de crémation par l'eau présentée comme une alternative écologique aux modes de sépulture classiques.

"The Arch" s'était fait connaître aux pires heures du régime raciste aboli en 1991. Il a organisé des marches pacifiques contre la ségrégation et plaidé pour des sanctions internationales contre le régime blanc de Pretoria. Après l'élection de Nelson Mandela en 1994, le prélat avait été chargé de présider la Commission vérité et réconciliation (TRC).

Photo: DR

Photo: DR